

## 笑顔☆かがやく

芦屋市立山手小学校長 井岡 祥一

## 心を育てる

早いもので、1学期もあと少しで終了します。1学期は、大きな行事では、運動会があり、一人一人が最後まで頑張ることや仲間とともに協力し、創り上げる喜びなど様々なことを学び、子どもたちは成長したのではなかとと思います。

子どもたちの成長した姿は、目に見える部分で「氷山の一角」です。見えない部分の「心」が豊かに育っていればいるほど、目に見える部分に素敵な言動が表れてきます。

見える部分は、ほんの少しで、見えない部分がとても大きいです。(実際の氷山は、見えない部分は、見える部分の7倍あるそうです。) そんな、見えない部分の中には、「豊かな心」ばかりではありません。私たち大人も、見えない部分には「よくない心」も存在しています。しかし、できる限り「よくない心」を減らして「豊かな心」を増やす努力をしているはずで、子どもたちの心も「豊かな心」を多くして、素敵な言動が現れるように育てていきたいと思っています。

では、どのようにして、子どもの心を育てていったらよいのでしょうか。もちろん、子どもたち自身が努力することも大切ですが、まわりの大人が、成長をサポートすることも大切です。つまり、大人の声かけ・言葉がけがとても大切になってきます。

言葉がけの1つの手法として、「ペップトーク」があります。この「ペップトーク」はアメリカで誕生した、人を「励ます技術」で、日本で有名になったのは、嵐の櫻井翔さんが出演したドラマ「先に生まれただけの僕」でペップトークが使われたことからです。この「ペップトーク」は、5年ほど前、「子どもの心が育つ！魔法の言葉がけ」というタイトルで、幼児書「めばえ」に見開き2ページで、掲載されたこともあります。そこには、言葉がけで大切な8つの基本が紹介されていました。「①存在を認める言葉：あるがままのあなたが素晴らしいと存在そのものを認めること」「②素質や才能を信じる言葉：将来の成功を信じること」「③受容する言葉：マイナスを前向きに捉え直し、ステップを刻んで成長を促すこと」「④行動を評価する言葉：子どもをよく観察して、些細なこともすかさずほめること」「⑤挑戦を評価する言葉：自発的な挑戦する気持ちとプロセスを評価すること」「⑥貢献欲を満たす言葉：親しき仲にも礼儀あり、子どもにきちんとお礼を言うこと」「⑦結果を評価する言葉：小さな成功を見逃さず、子どもと喜びを分かち合うこと」「⑧評価し、貢献欲を満たす言葉：演技力が大事。プライドをくすぐること」を意識して、言葉がけすることが重要だということです。

私たちも、魔法の言葉がけを少し意識して、過ごしてみませんか。私たち自身も「豊かな心」が育つかもかもしれません。

## &lt;7月の行事予定・6月28日現在&gt;

1日(月) 全校朝会	10日(水) 1学期個人懇談
2日(火) 委員会(卒業アルバム撮影あり) 色覚検査(4年3組)	11日(木) 1学期個人懇談
4日(木) 色覚検査(4年2組) 脊柱モアレ(5年)	12日(金) 1学期個人懇談
5日(金) 色覚検査(4年2組)、月曜時間割	16日(火) 大掃除
8日(月) 1学期個人懇談	17日(水) 給食最終日 校外児童会(14:00 下校)
9日(火) 1学期個人懇談 色覚検査(4年3組)	19日(金) 終業式 卒業アルバム渡し(卒業生)

## &lt;8月以降の主な予定&gt;

- ・8月28日(水) 2学期始業式
  - ・9月2日(月) 給食開始
  - ・9月2日(月)～3日(火) オープンスクール
  - ・9月10日(火)～14日(土) 5年生自然学校
  - ・10月9日(水)～10日(木) 6年生修学旅行
  - ・10月18日(金)～19日(土) 4年生宿泊学習
  - ・11月23日(土) 音楽会 25日(月) 代休
  - ・1月31日(金)～2月1日(土) 展覧会
- ※2月1日(土)・2日(日)にヨドコウ迎賓館での展示を調整中

## ◆校外児童会(7月17日)について

各分会で話し合った後、集団下校を行います。集団下校の練習も兼ねていますので、この日は、学校に残ることなく登校班で下校します。当日は全学年が14:00下校ですので、キッズスクエアはありません。

## ◆放課後の過ごし方について

山手小学校では、学校に残って運動場などで遊んでから帰る対応はしていません。放課後、学校に残って遊んで過ごす場合は、「あしやキッズスクエア」をご利用いただいています。

「あしやキッズスクエア」は、平日の学校行事(学級懇談会や個人懇談など)の時には、下校時刻に合わせて開始されていますので、是非ご利用ください。また、学校においては一時預かりもしていませんので、あらかじめご了承ください。

※あしやキッズスクエアは、文部科学省「放課後子供教室事業」に基づき、子ども(山手小学校区の1～6年)の自主的な遊びを行う居場所を提供する事業です。(参加される場合は、芦屋市のホームページをご覧ください。)

## ◆跨線橋の工事に伴う通学路の変更について

跨線橋の撤去工事に伴い、8月1日より跨線橋が通行止めとなります。そのため、跨線橋が通れなくなります。通行止め後の通学路は、跨線橋を迂回する形になります。工事についてご質問等がありましたら、芦屋市 都市政策部 都市基盤室 基盤整備課(38-2116)までお願いいたします。

## ◆ライト坂のガードレール強化に伴う工事について

6月24日(月)から、奥山精道線(ライト坂)の新しいガードレール設置工事が始まっています。期間中(～9月中旬ごろ)は24時間体制で警備員を配置したり、作業は登校時刻を外したりするなど施工会社とも連携を取り、児童の安全確保を確保しながら実施しています。工事区間は細かくエリア分けをし、道幅が狭くなる開森橋付近の工事は夏休み中に実施し、児童の投稿には影響が出ないよう勧める計画です。工事実施期間中は通学路に影響は足ませんので、変更は行いません。ご理解いただきますよう、お願いいたします。